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En Banco Base vemos muy probable que en los siguientes uno o dos años al menos  
una de las calificadoras haga un recorte a la deuda de México: Gabriela Siller 

 
 
 

Extracto de la entrevista con Gabriela Siller, directora de Análisis de Banco Base,  
en el programa “Al Sonar la Campana”, conducido por Lucero Álvarez  

en El Financiero Bloomberg TV 
 
 
 
LUCERO ALVAREZ: Gaby, aprovecho la comunicación para platicar contigo también de otros 
temas. Hace unos momentos platicábamos sobre esta encuesta de Bank of America que 
señalaba que las posibilidades de que México pierda su grado de inversión siguen aumentando, 
lo que podría ocurrir a más tardar en el 2022. ¿Qué opinas? 
 
GABRIELA SILLER: Bueno, pues sí, definitivamente pensando que el crecimiento económico 
seguramente va a ir a la baja este año, nosotros tenemos un escenario central de caída del 8 
por ciento y que la tasa der recuperación va a ser muy pequeña y que probablemente nos tome 
cuatro o cinco años recuperarnos, es muy probable que las agencias calificadoras sigan 
recortando la calificación de la deuda soberana de México. 
 
Y hay que recordar que Fitch ya la tiene a solamente un escalón de perder el grado de 
inversión, por lo que nosotros también en Banco Base vemos muy probable que en los 
siguientes probablemente uno o dos años al menos una de las agencias calificadoras haga un 
recorte.  
 
Si es el caso de Fitch, pues obviamente seria perder el grado de inversión. Y si se suma una 
segunda calificadora y hace varios recortes hasta ponernos en grado especulativo, pues esto 
podría poner en problemas un poco a la hora en que se quiera refinanciar los bonos del 
gobierno federal porque implicaría una mayor tasa de rendimiento que se tiene que pagar dado 
el mayor riesgo.  


